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VERHANDLUNGSSCHRIFT 

über die Sitzung des 

Gemeinderates 
 
 
am  10.12.2019   im Sitzungssaal der Gemeinde 

Beginn: 19:30 Uhr   Die Einladung erfolgte am 02.12.2019 

Ende:  20:48 Uhr    durch E-Mail 

  

ANWESEND WAREN 

1) Bürgermeisterin   Ernestine SOCHUREK (UBL) 

2) Vizebürgermeister   Josef Wanzenböck (UBL) 

 
die Mitglieder des Gemeinderates 

1) Gf.GR Franz KOLLMANN (UBL) 2) Gf.GR Mag. Angelika STELZER-TESCH (SPÖ) 

3) Gf.GR Wolfgang KOLB (UBL)  4) Gf.GR Andreas CERNY (SPÖ) 

5) GR Mag. (FH) Harald WEBER (UBL) 6)  

7) GR Maria HORNUNG (UBL)  8) GR Marion MACHO (SPÖ)    

9) GR Eva PICHLER (SPÖ)   10) GR Hannes FERSTL (UBL)  

11) GR Günter KALLUS (UBL)  12)  

13) GR Armin PISKERNIG (FPÖ)  14) GR Horst PLESSKOTT (SPÖ)                   

15) GR Nikoll DELIJAJ (SPÖ)  16) GR Bertram WIDLHOFER (ÖVP) 

17)  

 

ANWESEND WAREN AUSSERDEM 

1) Schriftführer: VB Hans-Peter SAMMER  

2) Gäste: Oskar Mayer, Mag. Doris Damböck (NÖN) 

   
ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN 

1) GR Mag. Sabina VOGEL (ÖVP)  2) GR Inge WEISSENBACHER (UBL) 

3) GR Michael RÖSSLE, MA (UBL)  4)  

5)  6)    

NICHT ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN: 

1)      2)  

 
 

 
Die Sitzung war öffentlich und war beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 
Punkt 1) Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02.10.2019  
Punkt 2) Berichte der Bürgermeisterin und sonstige Berichte 
Punkt 3) Bericht des Prüfungsausschusses über die unvermutete Gebarungsprüfung vom 
11.11.2019 und die angesagte Gebarungsprüfung vom 02.12.2019 
Punkt 4) Beschlussfassung Subventionen an Vereine für das Jahr 2020 
Punkt 5) Beschlussfassung Voranschlag 2020 und Beschlüsse zum Voranschlag (inkl. MFP) 
Punkt 6) Beschlussfassung Alu-Portal Volksschule 
Punkt 7) Beschlussfassung Löschung Wiederverkaufs- und Vorverkaufsrecht Liegenschaft 
EZ973 
Punkt 8) Beschlussfassung Anträge SPÖ 
 Punkt 8a) Nutzung des Kalkmetzens für ein Ärztezentrum 
 Punkt 8b) Umgestaltung des Bauhofs zur unbeaufsichtigten Strauchschnittabgabe 
 Punkt 8c) Aufstellung von Blumenträgen in der Neuen Siedlung zur Temporeduzierung 
Nichtöffentliche Sitzung: 
Punkt 9) Beschlussfassung in Personalangelegenheiten 

Punkt 9a) Beschlussfassung Gewährung Sonderzulage 
Punkt 9b) Beschlussfassung Auflösung des Dienstverhältnisses wegen Pensionsantritt 
Punkt 9c) Beschlussfassung Gewährung außerordentliche Vorrückung nach §18 
GVBG 

 
 
Verlauf der Sitzung:  
 
Bgm. Sochurek begrüßt zur Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Entschuldigt sind 
GR Mag. Sabina Vogel, GR Inge Weissenbacher und GR Michael Rössle, MA. 
 
Punkt 1) Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02.10.2019  
Das Protokoll der Sitzung vom 02.10.2019 wurden allen Klubobleuten des 
Gemeindevorstandes sowie Frau GR Vogel (ÖVP) und Herrn GR Piskernig (FPÖ) am 
15.10.2019 zugestellt.  
Bgm. Sochurek beantragt die Genehmigung des Protokolls vom 02.10.2019 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Punkt 2) Berichte der Bürgermeisterin und sonstige Berichte 
.) Am 18.09.2019 fand der diesjährige Ausflug der Bezirkshauptmannschaft statt, an der 
Vizebgm. Wanzenböck, GR Rössle und VB Sammer teilnahmen. Das Ziel war heuer das 
Heeresgeschichtliche Museum sowie die Kapuzinergruft in Wien. Der Ausflug wurde mit einem 
Besuch beim Heurigen in Matzendorf abgerundet. 
 
.) Am 29.09.2019 fanden die Wahlen zum Nationalrat statt. Bgm. Sochurek dankt allen 
Beteiligten für das Engagement und die Unterstützung bei der Durchführung der Wahl. 
 
.) Das Oktoberfest der WNSKS Abfallwirtschaft fand am 2.10.2019 unter der Teilnahme von 
Bgm. Sochurek und GR Rössle in Wiener Neustadt statt. 
 
.) Am 7.10.2019 stellte der bisherige Gemeindebetreuer der EVN, Herr Ing. Blecha, seinen 
Nachfolger persönlich bei Bgm. Sochurek vor. Dr. Ernst Hochwarter wird ab 2020 mit den 
Agenden der Gemeinde befasst sein. 
 
.) Am 8.10.2019 stellten Vertreter der A1 den gedachten geförderten Breitband-Ausbau der 
Gemeindevertretung vor. Bgm. Sochurek, Vizebgm. Wanzenböck und VB Sammer nahmen 
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daran teil. Geplant ist der Ausbau im Bereich Muthmannsdorf (dies ist als „Fördergebiet“ 
festgelegt) im nächsten Jahr. Genaue Information dazu wird noch folgen. 
 
.) Am 9.10.2019 nahmen Vertreter und Bedienstete der Gemeinde am Begräbnis von 
Altbürgermeister Andreas Rodler teil. 
 
.) Das heurige Erntedankfest fand am 13.10.2019 statt, woran Bgm. Sochurek teilnahm. 
 
.) Das Bürgermeisterfrühstück fand dieses Mal in Bad Fischau statt, woran die Bürgermeister 
der Gemeinde Hohe Wand, Bad Fischau, St. Egyden, Winzendorf-Muthmannsdorf und 
Weikersdorf teilnahmen. Aktuelles in den einzelnen Gemeinden wurde erörtert. 
 
.) An der Weißwurst-Party der FF Muthmannsdorf, die am 18.10.2019 stattfand und die auch 
heuer wieder sehr gut besucht war, nahmen etliche Vertreter der Gemeinde teil, u.a. Bgm. 
Sochurek, Vizebgm. Wanzenböck, GGR Kolb, GR Rössle. 
 
.) Bei den Voranschlagsberatungen in der Gemeinde Wöllersdorf am 31.10.2019 (Teilnahme 
Bgm. Sochurek, Vizebgm. Wanzenböck, VB Rosenbichler) wurde mit dem Landesmitarbeiter 
der in neuer Form vorliegende Voranschlag durchbesprochen. Diese neue Form ergibt sich 
aus der bereits für diesen Voranschlag anzuwendenden „Voranschlags- und 
Rechnungsabschlussverordnung 2015“ (VRV 2015). 
 
.) Die U-13 und U-14 der NSG Steinfeld (Meister im Jahr 2019) wurden von den Gemeinden 
Bad Fischau, Weikersdorf, St. Egyden und Winzendorf-Muthmannsdorf zu einem Match des 
SK Rapid nach Wien Hütteldorf in die Allianz Arena eingeladen. Die Gemeinde Bad Fischau 
hat die Kosten für den Bus übernommen, die anderen Gemeinden finanzierten die 
Verpflegung für die Kinder. 
 
 
.) Am 04.11.2019 fand im Gasthaus Friedrich das Jahrestreffen der Bezirksposten der 
Bundespolizei statt, zu der auch Bgm. Sochurek geladen war, und die Gemeinde dort 
vorstellte. 
 
.) Als direkte Antwort auf die mündliche Beschwerde an Landeshauptfrau Mikl-Leitner durch 
Bgm. Sochurek, über die Art und Weise wie die Gebietskrankenkasse in der Sache 
Pensionierung Dr. Popp verfahren war, nahmen Bgm. Sochurek und VB Sammer an einer 
Diskussionsrunde am Sitz der NÖ GKK in St. Pölten am 5.11.2019 teil. 
Teilnehmer waren hochrangige Vertreter der NÖ Ärztekammer, der NÖ GKK und sowie LR Dr. 
Eichtinger und Klubobmann Mag. Schneeberger, sowie einige ähnlich betroffene 
Bürgermeister niederösterreichischer Gemeinden. In diesem Kreis wurden die verschiedenen 
Situationen erörtert und Erfahrungen ausgetauscht. In diesem Zusammenhang weist Bgm. 
Sochurek darauf hin, dass sie in dieser Runde keine Aussagen bzgl. finanzieller Nicht-
Unterstützung des neuen Arztes gemacht hatte.  
 
.) Das Laternenfest des Kindergartens am 7.11.2019 war heuer sehr gut besucht. Die 
Darbietungen des Kindergartens sowie das durch den Elternbeirat organisierte Buffet wurden 
von allen Anwesenden, darunter Bgm. Sochurek, Vizebgm. Wanzenböck sehr genossen. 
 
.) Der Hubertusmesse, die heuer am 9.11.2019 stattfand, wohnten Bgm. Sochurek bei. 
 
.) Ebenfalls am 9.11.2019 fand der Obstsortentag des „Obst im Schneeberglandes“ in Bad 
Fischau statt. An dieser sehr informativen Veranstaltung nahmen Bgm. Sochurek teil. Der 
Verein hofft auch in Zukunft wieder auf die Unterstützung der Gemeinde. 
 
.) Die FF Muthmannsdorf feierte zusammen mit den Festhelfern ein vorgezogenes 
Weihnachtsfest am 15.11.2019 im Gasthaus Friedrich, an dem Bgm. Sochurek teilnahm. 
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.) Am 16.11.2019 hat die Jagdgesellschaft Winzendorf zu einem Wildgulasch-Essen geladen. 
Bgm. Sochurek folgte der Einladung als Vertreterin der Gemeinde. 
 
.) Am 19.11.2019 fand die Weihnachtsfeier des Unterabschnittes 1 im Gasthof Postl auf der 
Hohen Wand statt, zu der – wie jedes Jahr -  die Bürgermeister und Bürgermeisterin der 
Unterabschnittsgemeinden eingeladen wurden. 
 
.) In Wiener Neustadt fand am 20.11.2019 die Fackelübergabe der NÖ Landesausstellung an 
Marchegg statt. Bgm. Sochurek nahm in ihren Rollen als Bürgermeisterin von Winzendorf-
Muthmannsdorf sowie als Obfrau der Kleinregion Schneebergland teil. 
 
.) Am 21.11.2019 lud die Raika zum Herbstfest nach Wiener Neustadt in die Hauptfiliale ein. 
Bgm. Sochurek nahm in Vertretung der Gemeinde daran teil. 
 
.) Der Neubau unseres Gemeindeamtes wurde am 23.11.2019 mit einem Festakt feierlich 
eröffnet. Es konnten rund 400 Gäste begrüßt werden, darunter NRAbg. Stocker, LAbg. 
Dinhobl, Bezirkshauptmann Sauer und die Bürgermeister bzw. Stellvertreter der 
Nachbargemeinden. Die familiäre Feier wurde vom Miniorchester der OMK, vom Chor der 
Volksschule und vom Kindergarten musikalisch umrahmt. 
Es wird weiters abgeklärt, inwieweit der Urheber des neuen „Gemeindeliedes“ bereit wäre, das 
Lied der Gemeinde zur weiteren Verwendung zur Verfügung zu stellen. 
 
.) Am 30.11.2019 fand der diesjährige Adventmarkt am Hauptplatz statt, der vom 
Miniorchester der OMK Muthmannsdorf in 2 Gruppen musikalisch umrahmt wurde. Bgm. 
Sochurek regt an, die Beginnzeit in Zukunft auf den Nachmittag zu verlegen, da es von 11 Uhr 
vormittags bis in die Abendstunden relativ lang sei. 
 
.) Bgm. Sochurek verliest das Ansuchen des ehemaligen Vorsitzenden des Bauausschusses 
von Favoriten, Herrn Josef Kaindl, worin um zwei Originalsteine des Engelsberger Marmors 
als Anschauungsmaterial für Projekte gebeten wird. Bgm. Sochurek schlägt vor, der Bitte 
stattzugeben.  
 
.) Bgm. Sochurek berichtet zum Thema „Nachfolge Dr. Popp“, dass der designierte und von 
der NÖ GKK beauftragte Arzt eine temporäre Praxislösung verfolgt. Diese Lösung sieht 
vorerst die Errichtung einer Containerpraxis am Gelände des Kalkmetzens vor, wobei die 
Gemeinde als Unterstützung die Anschlusskosten (Wasser, Kanal, Fundament und Strom) 
übernehmen wird. Mit der Aufstellung der Container wurde heute begonnen. Die Behandlung 
von ersten Patienten ist seitens des Arztes noch in diesem Jahr geplant. Bgm. Sochurek 
berichtet weiters, dass Dr. Malainer ebenfalls heute auf der Gemeinde war, wo er seine 
unmittelbaren nächsten geplanten Schritte darlegte (Einrichtung,  
Diskussionsbeiträge von GGR Cerny, GGR Stelzer-Tesch und Bgm. Sochurek bzgl. derzeitige 
Widmung gem. Raumordnung. GGR Cerny erklärt, dass die derzeitige Widmung eine 
Containerlösung nicht zulasse. Bgm. Sochurek erwidert, dass der Prozess zur Umwidmung 
bereits weit vorgeschritten sei und daher auch ein temporärer Container mit der geplanten 
Widmung vereinbar sei.  
Im Zuge der Diskussion wird angeführt und protokolliert, dass der designierte Arzt das vom 
Gemeindevorstand bereits in einer Besprechung diskutierte Grdstk Hauptstraße Nr. 6 als nicht 
vorziehenswert ansehe. Weitere Anfragen von GGR Stelzer-Tesch bzgl. Hauptstraße 6 
werden von Bgm. Sochurek beantwortet. 
Ebenfalls im Zuge dieser Diskussion erklärt GGR Stelzer-Tesch, dass die UBL geplant hätte, 
den Kalkmetzen abreißen zu lassen. Bgm. Sochurek erwidert, dass dies nicht richtig sei. 
Richtig sei hingegen, dass Vergleichsangebote eingeholt wurden, um einen allgemeinen 
Kostenüberblick zu erlangen.  
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.) GR Weißenbacher (entschuldigt) übermittelte ihren schriftlichen Bericht vor der Sitzung: Am 
8.11.2019 fand im Volksheim der Vortrag „Der Garten im Klimawandel“ statt, an dem rund 20 
Personen anwesend waren. 
Am 15.1.2019 fand im Volksheim der Vortrag „Mein Weg, mein Wunsch, mein Wille“ mit 
Dagmar Lagler von der Caritas und Herrn MMag. Clemens Wiedermann, sowie Dagmar 
Werding, der Leiterin der Caritas Pflege statt. Es nahmen 15 Personen daran teil. 
Zum Thema Weihnachtsbeleuchtung erklärt GR Weißenbacher schriftlich, dass die von der 
SPÖ gekauften Weihnachtssterne gut gemeint, aber nie besonders passend waren. Da GR 
Weißenbacher Erfahrung zum Thema Dekoration habe, traut sie sich sagen, dass der 
Kulturverein sich mit dem Thema für das nächste Jahr beschäftigen werde und der Gemeinde 
Vorschläge unterbreiten werde. 
Am Ende ihres schriftlichen Berichts wünscht GR Weißenbacher allen Gemeinderäten ein 
schönes Weihnachtsfest und ein gesundes neues Jahr. (Der Bericht wird dem Protokoll als 
Beilage angefügt). 
 
.) GGR Kolb berichtet von der Sitzung in der Polytechnischen Schule am 02.12.2019. 181 
Kinder besuchen derzeit die Schule, davon 3 aus unserer Gemeinde. Die Prokopf-Quote 
beträgt 1.400 EUR für 2020. 
 
GGR Cerny berichtet, dass er ein zweites Angebot zur Sanierung der NMS eingeholt habe. 
GGR Cerny ersucht, dass im neuen Jahr eine Entscheidung zwischen den beiden 
vorliegenden Angeboten gemacht werde. 
 
 
Punkt 3) Bericht des Prüfungsausschusses über die unvermutete Gebarungsprüfung 
vom 11.11.2019 und die angesagte Gebarungsprüfung vom 02.12.2019 
Die Obfrau des Prüfungsausschusses Frau GR Marion Macho berichtet über die unvermutete 
Prüfung vom 11.11.2019 sowie über die angesagte Prüfung vom 02.12.2019. GR Macho 
verliest die Protokolle der unvermuteten und der angesagten Gebarungsprüfungen. Die 
Protokolle der Gebarungsprüfungen werden dem GR-Protokoll als Beilage angeschlossen.  
 
GR Macho bedankt sich weiters für die Zusammenarbeit im Gemeinderat und kündigt an, in 
der nächsten Periode aus persönlichen Gründen nicht mehr zur Verfügung zu stehen. 
 
 
Punkt 4) Beschlussfassung Subventionen an Vereine für das Jahr 2020 
Wie in auch in den Vorjahren sind Anträge um Unterstützung und Subventionen durch die 
Vereine und Körperschaften in der Gemeinde eingelangt. 
Es ist beabsichtigt, das Subventionsvolumen des Vorjahres auch für 2020 beizubehalten, 
sowie einige größere Anschaffungen zu unterstützen. Bgm. Sochurek verliest 
zusammenfassend, was dies für die nachstehenden Vereine und Körperschaften bedeuten 
würde: 
 

  2020 2019 2018 

Ortsmusikkapelle Muthmannsdorf              2.300    2.300 2.300 
Ortsmusikkapelle Muthmannsdorf 
(Dirndln)              2.000        

Nachwuchsförderung Ortsmusik Muth.              1.500    1.500 1.500 

KKK Kunst Kultur Kreativität Winzendorf 
                 

600    600 600 

SV Winzendorf-Muthmannsdorf              4.000    4.000 4.000 

Tennisverein Jugendförderung              1.300    1.300 1.300 

Stockschützen Jugendförderung 
                 

600    600 600 
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Naturfreunde              1.100    1.100 1.100 

Jugend Muthmannsdorf 
                 

600    600 600 

Gesamt 
           

14.000   12.000 12.000 

 
Es liegt auch ein Subventionsantrag des Elternbeirates des Kindergartens für finanzielle 
Unterstützung betreffend der Englischstunden vor. Dazu merkt Bgm. Sochurek an, dass 
diesem Antrag nicht in Form einer Subvention stattgegeben werden kann. Stattdessen wird 
eine Unterstützung im Budget für Englischunterricht vorgesehen werden. Dazu wurde in der 
letzten Sitzung des Gemeindevorstandes vereinbart, die Unterstützung für den Englisch-
Unterricht von derzeit 1.000 EUR im Voranschlag auf 2.500 EUR zu erhöhen. Diese Erhöhung 
wird im Rahmen eines Nachtragsvoranschlages erfolgen (Umstellung auf VRV wird einen NVA 
erfordern). 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Subventionen an die Vereine für das 
Jahr 2020 in der vorliegenden Form beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Punkt 5) Beschlussfassung Voranschlag 2020 und Beschlüsse zum Voranschlag (inkl. 
MFP) 
Bericht Bgm. Sochurek:  Bgm. Sochurek, Vizebgm. Wanzenböck, und VB Rosenbichler waren 
am 31.10. 2019 bei den VA-Beratungen der NÖ Landesregierung in der Gemeinde 
Wöllersdorf. Mit dem zuständigen Mitarbeiter wurde der Entwurf des Voranschlages 2020 
besprochen. 
Den im Gemeinderat vertretenen Wahlparteien wurde am 18.11.2019 ein Exemplar des 
Voranschlages sowie des MFP der Jahre 2020 – 2024, und ein Überblick über die durch die 
VRV 2015 verursachte Änderung des Formates und Inhaltes gegeben. 
Der Entwurf des Voranschlages 2020 lag in der Zeit vom 18.11.2019 bis 02.12.2019 während 
der Amtsstunden beim Gemeindeamt Winzendorf zur allgemeinen Einsichtnahme auf. 
Vizebgm. Wanzenböck gibt einen detaillierten Überblick über den VA 2020. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den Voranschlag 2020 sowie den MFP 
für die Jahre 2020 bis 2024 in der vorliegenden Form beschließen.  
Der Antrag wurde mehrstimmig angenommen. Stimmenthaltungen: Fraktion SPÖ 
 
 
Punkt 6) Beschlussfassung Alu-Portal Volksschule 
Bgm. Sochurek berichtet, dass das Alu-Portal der Volksschule erneuert werden soll. Hierzu 
liegt ein Angebot der Firma Wohnvision über 17.435,32 EUR brutto vor. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Auftragsvergabe an die Firma 
Wohnvision für die Lieferung und Montage des Alu-Portales für die Volksschule in der Höhe 
von 17.435,32 EUR beschließen. 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
 
Punkt 7) Beschlussfassung Löschung Wiederverkaufs- und Vorverkaufsrecht 
Liegenschaft EZ973 
Bgm. Sochurek erklärt, dass mit Schreiben des Wr. Neustädter Notars Mag. Michael Ofenböck 
vom 25.09.2019 um Unterfertigung der Löschungserklärung für Liegenschaft EZ 973 KG 
Winzendorf (Schafflersiedlung 268, Puchegger) ersucht wird. Es wird um Bewilligung der 
Gemeinde für die Löschung des Wiederverkaufs- und Vorverkaufsrechtes dieser Liegenschaft 
angesucht. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Bewilligung der Marktgemeinde 
Winzendorf-Muthmannsdorf für die Löschung des Wiederverkaufs- und Vorverkaufsrechtes 
der Liegenschaft EZ 973 KG Winzendorf, Schafflersiedlung 298, beschließen.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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Punkt 8) Beschlussfassung Anträge SPÖ 
Die folgenden 3 Punkte behandeln Anträge der SPÖ vom Oktober 2019. 
 
Punkt 8a) Nutzung des Kalkmetzens für ein Ärztezentrum 
Bgm. Sochurek verliest den Antrag der SPÖ vom 07.10.20149 bzgl. der Nutzung des 
Kalkmetzens für ein Ärztezentrum. 
Der Antrag wird dem Protokoll als Beilage angefügt. 
Im Rahmen der nachfolgenden Diskussion erklärt Bgm. Sochurek die geplante temporäre 
Containerlösung. 
GGR Stelzer-Tesch merkt vor, trotz der nun geänderten Situation (temporären 
Containerlösung) an dem SPÖ Antrag festzuhalten, eben aus dem Grund der temporären 
Lösung. 
Bgm. Sochurek merkt an, dass ihr eine gemeinsam erarbeitete Lösung wirklich ein Anliegen 
sei. 
Weitere Diskussionsbeiträge von Vizebgm. Wanzenböck, Bgm. Sochurek, GGR Kollmann, 
GGR Cerny, GR Ferstl, GR Hornung 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge beschließen, dem vorliegenden Antrag 
zur Nutzung des Kalkmetzens aufgrund der geänderten Situation nicht zu entsprechen. 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Stimmenthaltungen: GR Piskernig (FPÖ),  
Gegenstimmen: Fraktion SPÖ  
 
Punkt 8b) Umgestaltung des Bauhofs zur unbeaufsichtigten Strauchschnittabgabe 
Bgm. Sochurek verliest den Antrag der SPÖ vom 28.10.2019 bzgl. der Umgestaltung des 
Bauhofes zur unbeaufsichtigten Strauchschnittabgabe. 
Der Antrag wird dem Protokoll als Beilage angefügt. 
Bgm. Sochurek räumt ein, dass die derzeit angegebenen Öffnungszeiten, v.a. der Umstand, 
dass diese nur am Nachmittag sind und von arbeitenden Bürgern nicht wahrgenommen 
werden können, nicht ideal sind. 
Im Rahmen der nachfolgenden Diskussion schlägt Bgm. Sochurek vor, den tatsächlichen 
Bedarf feststellen zu lassen, bevor eine umfangreiche technische Lösung angeschafft wird. 
Weiters wird von Bgm. Sochurek erwogen, zumindest 1x in der Woche eine Öffnungszeit 
gegen 18 Uhr einzurichten bzw. einen weiteren Samstag im Monat anzubieten; dies würde 
eine interne Regelung voraussetzen, die noch untersucht werden muss. 
Diskussionsbeiträge: GGR Stelzer-Tesch, Vizebgm Wanzenböck, Bgm. Sochurek. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge beschließen, eine Erweiterung der 
bestehenden Öffnungszeiten am Bauhof zur Abgabe von Strauchschnitt gemeinsam neu zu 
erarbeiten. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Punkt 8c) Aufstellung von Blumenträgen in der Neuen Siedlung zur Temporeduzierung 
Bgm. Sochurek verliest den Antrag der SPÖ vom 14.10.2019 bzgl. der Aufstellung von 
mehreren Blumentrögen zur Temporeduzierung in der Neuen Siedlung. 
Bgm. Sochurek stimmt überein, dass die Tempoüberschreitungen in diesem Bereich in 
Problem darstellen.  
Dieses Problem ist auch von der Gemeindeführung erkannt wurde, auch rückblickend auf die 
letzte Verkehrsverhandlung. 
Bgm. Sochurek erwähnt, dass es einige Möglichkeiten gäbe, das Tempoproblem in den Griff 
zu bekommen, und das Aufstellen von Blumentrögen ist eine davon.  
Der Ansatz der Gemeindeführung gehe jedoch darüber hinaus und zielt auf ein 
Gesamtkonzept für die Gemeindestraße Neue Siedlung ab. Eine Kombination von 
verkehrsberuhigenden Maßnahmen, verbunden auch mit einem Aussehen, das eine 
Bereicherung für das Ortsbild ist, wäre daher anzustreben.  
Im Rahmen der nachfolgenden Diskussion erklärt Bgm. Sochurek, dass es bereits einen 
ersten Entwurf für ein Konzept gibt und stellt diesen kurz vor (sog. Inseln mit Sträuchern bzw. 
Bäumen, versetzte „Vorrang geben“-Verkehrszeichen sowie mögliche neue Lichtpunkte). 
Dieser Entwurf bedarf noch weiterer Schärfung, die mit Beginn 2020 erfolgen wird. 
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Antrag Bgm. Sochurek: Der Gemeinderat möge beschließen, für die Temporeduzierung in 
der Neuen Siedlung zeitnah eine nachhaltige Lösung zu erarbeiten. 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
 
 
Die Bürgermeisterin schließt um 20:36 Uhr die öffentliche Sitzung und bittet die Gäste, den 
Sitzungsaal zu verlassen. 
 
 
 
Nichtöffentliche Sitzung: 
Punkt 9) Beschlussfassung in Personalangelegenheiten 

Punkt 9a) Beschlussfassung Gewährung Sonderzulage 
Punkt 9b) Beschlussfassung Auflösung des Dienstverhältnisses wegen Pensionsantritt 
Punkt 9c) Beschlussfassung Gewährung außerordentliche Vorrückung nach §18 
GVBG 

 
 
 
 
 
*) Bgm. Sochurek bedankt sich für das Engagement im Gemeinderat und bittet dies an die 
entschuldigten Gemeinderäte weiterzugeben. Sie wünscht den Gemeinderäten und deren 
Familien eine ruhige Vorweihnachtszeit, ein besinnliches Fest und einen guten Rutsch ins 
Neue Jahr und einen fairen Wahlkampf bis zum 26.01.2020 
 
*) GR Günter Kallus wünscht namens der UBL den GR-Kollegen und deren Familien frohe und 
besinnliche Weihnachten und ein gutes Jahr 2020 und bedankt sich für die Zusammenarbeit. 
 
*) GR Stelzer-Tesch- im Namen der SPÖ-Gemeinderäte - wünscht allen 
Gemeinderatsmitgliedern und allen Bediensteten und deren Familien ein frohes Fest, ruhige 
und erholsame Feiertage und Alles Gute im Neuen Jahr. 
 
*) GR Piskernig wünscht allen im Namen der FPÖ ein frohes Fest und ein guten Rutsch. 
 
*) GR Widlhofer, im Namen der ÖVP, wünscht allen ein frohes Fest, guten Rutsch und ein 
schönes erfolgreiches neues Jahr, sowie eine gute weitere Zusammenarbeit. 
 
 
 
 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt, schließt die Bürgermeisterin um 20:48 Uhr 
die Sitzung. 
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…………………………………….    …………………………………… 
 Bürgermeisterin      Schriftführer 
 
 
 
 
  Das Protokoll wurde in der Sitzung am …………………. 
  genehmigt – abgeändert – nicht genehmigt 
 
 
 
 
 
……………………..….……..           ………………………….  
      GGR        GGR    
     (UBL)                (SPÖ)    
 
 
 
 
 
……………………..….……..           ………………………….  
                 GR             GR    
     (ÖVP)                (FPÖ)   


